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Vorsitzende des Ausschusses für Umwelt- und Klimaschutz 
Frau Astrid Thiel 
Rathaus 
53721 Siegburg 
 
Zur Kenntnis: Bürgermeister Stefan Rosemann 
 

8.9.2022 
 
Grünflächenpatenschaften – Siegburger Stadtgärten und Urban Gardening 
Antrag zum Umweltausschuss am 27.9.22  
 

Sehr geehrte Frau Thiel, 

wir bitten Sie, diesen Antrag auf die Tagesordnung des Umweltausschusses am 27.9.22 zu setzen.  

Viele Siegburgerinnen und Siegburger nehmen bereits Patenschaften für Bäume und Grünflächen 
wahr. Um dieses Engagement weiter zu stärken und auch auf den Bereich Urban Gardening auszu-
bauen, wird ein Patenschaftskonzept vorgeschlagen. 
Die Stadt lädt Bürgerinnen und Bürger in Siegburg dazu ein, sich selbst aktiv und regelmäßig um   
öffentliche Grünflächen zu kümmern. Dazu wird ein Grünflächenpatenschaftskonzept „Siegburger   
Stadtgärten“ aufgesetzt. Das Konzept knüpft an das bestehende Baumpaten-Programm an und 
entwickelt es weiter. 
Ziel ist, dass durch das Engagement von BürgerInnen in ihrem Wohn- und Arbeitsumfeld öffent-
liche Grünflächen umwelt- und klimaverträglich erhalten und gepflegt werden, die Biodiversität   
im Stadtgebiet erhöht, der Umgang mit selbst angebauten Lebensmitteln (Urban Gardening)   
erfahrbar gemacht und damit Lebens- und Aufenthaltsqualität in der Stadt verbessert wird. 
Um eine Patenschaft zu übernehmen, kontaktieren die Anwohner  nach Identifikation einer 
bedürftigen Grünfläche die Verwaltung. Die Verwaltung stellt nach Prüfung der Eignung und 
der Besitzverhältnisse ein Patenschaftzertifikat aus, in dem der Anwohner sich bereit erklärt 
für einen bestimmten Zeitraum die Pflege zu übernehmen.  
Die Stadt erarbeitet ihrerseits ein Register über Flächen die pflegebedürftig sind und die insbe-
sondere für Urban Gardening geeignet sind. Die Flächen werden auf der Website der Stadt 
aufgezeigt und können von interessierten Bürgern beworben werden. Eine Gesamtübersicht über 
die Patenschaftsflächen stellt die Verwaltung zusammen. Bestehende Patenschaften werden in 
das Register übernommen und auf ihre Aktualität überprüft. Das Register wird ohne Angabe von 
Personendaten veröffentlicht, so dass sich Interessierte ggf. bestehenden Patenschaften 
anschließen können.   
Die Verwaltung stellt für die Anschaffung von Pflanzen 2000,- € zur Verfügung. Entsprechende 
Haushaltsmittel sind für dieses Jahr vorhanden. 
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Mit freundlichen Grüßen  
 

Gez. Dieter Thiel, Lukas Wagner 

 

gez. Astrid Thiel (GRÜNE)   Frank Sauerzweig (SPD)  Matthias Horn (FDP) 


